

地域密着サービス 運営推進会議 報告書

施設名 : 直江の家

施設種類 : グループホーム ・ **小規模多機能居宅介護施設**

日時 : 令和7年10月3日(金) 13:30~14:30

会場 : 有料老人ホーム「直江ホーム」ホール

出席者 :

利用者代表	0人	出雲市職員	1人
利用者家族	1人	あんしん支援センター職員	1人
地区民生委員	0人	コミセンセンター長	1人
地域代表	0人	施設職員	3人
広域協力員	0人	アドバイザー	1人

《議題》

1. 7月・8月の行事

7/6 直江西公園の草刈りに職員2名参加しました。

7/20、21 直江夏祭り

ご利用者と一緒に一式飾りを見学に行きました。(直江の家により参照)

7/28 全体会議

介護報酬・処遇改善加算交付金について

夏季賞与について

2. 職員スキルアップ研修

権利擁護研修 (全職員で6月~7月末まで実施)

不適切なケアを意識しなくすために4グループに分かれてもらいグループごとに目標を決め1ヶ月間実施 (別紙参照)

3. ヒヤリハット・事故報告

①7/11 要介護2女性…たまたま用事があり訪室したらタンスの前で転倒しておられた。

特に痛みの訴えはなし。様子見て対応。今は人感センサーを設置しています。

- ②7/14 要介護 4 女性…センサーマットが鳴り訪室すると車椅子を押して部屋の中を徘徊しておられた。危険なため車いすを廊下に出すことにしました。同じ日再度センサーマットが鳴り訪室すると四つん這いになって部屋を徘徊しておられた。
- ③8/2 要介護 1 女性…インスリン注射の打ち忘れ。体調に問題なし。声掛けしないと本人忘れている。普段は看護師がするが受診で不在の場合は介護職員が目盛りの確認と自己注射の見守りを行っているが声掛けすることを忘れ食事をされた。
- ④8/25 要介護 2 女性…3時のお茶の声掛けに訪室するとドアの前に倒れておられ声掛けするが反応鈍く熱が40度あったため救急搬送し入院となる。

(参加者からの質問)

- ・年齢が上がっているからヒヤリハットが増えたのか？

→年齢とヒヤリハットが比例しているのではなくどちらかといえば介護度の高さや入居期間が関係している場合が多い。危険認識が低く動ける方が転倒リスクが高い。また入所して間もない方は慣れていないと気になることが多いと言う点で転倒リスクが高くなる。

4. 利用状況

新規登録	7月 2名	8月 0名
登録終了	7月 0名	8月 1名

介護度別男女比

	7月			8月		
	男	女	計	男	女	計
要支援 2	0	0	0	0	0	0
要介護 1	2	2	4	2	2	4
要介護 2	5	4	9	4	4	8
要介護 3	2	5	7	2	5	7
要介護 4	1	3	4	2	3	5
要介護 5	0	3	3	0	3	3
申請中	0	0	0	0	0	0
合計	10	17	27	10	17	27
平均	2.20	3.06	2.74	2.40	3.06	2.81

地域別利用状況

	男性	女性	合計
斐川地区	6	11	17
旧出雲市	1	4	5
平田地区	2	2	4
上記以外の 出雲地区	0	0	0
合計	9	17	26

平均年齢

男性 82.33 歳

女性 88.59 歳

男女 86.22 歳

サービス利用状況

サービス内容	月	延べ人数	1人平均利用回数
通 い	7月	314	15.7
	8月	316	15.0
訪 問	7月	2319	116.0
	8月	2428	115.6
泊 り	7月	110	5.5
	8月	114	5.4

5. その他意見交換

社長挨拶：止まらない物価高で悩んでいる昨今です。人件費が上がっていることが物価高の原因になっていると思います。今年の猛暑に負けて紅葉も枯れてしまったようですが彼岸花が咲いているのを見つけたり、虫の鳴き声を聞くとやはり秋を感じます。9/12にコロナが発生しました。パンデミックの頃に2名ほど陽性者がいましたが今回のように10数名出たのは初めてです。5類に移行になってマスクの着用が緩和し見えないウィルスに油断してしまったことが原因かと思われます。9/26に全体会議をして今回のクラスターについて振り返りをしました。気を緩めることなくマスクの着用、手洗い、うがい、換気を徹底し、少しでも体調がすぐれなから早めに病院へ行く等今後の対策の指針を決めたいと思っています。今はほぼ皆様完治となっております。介護人材不足は相変わらずで外国人に頼らなくてはならない時代になっており、今後インドネシアから特定技能を持った職員を採用していく予定になっています。今朝は100歳のご利用者が居室のタンスを引き出すときにタン

斯ごと倒れてきて下敷きになってしまふという事故があり、救急搬送されました。何事もなく戻ってこられました。今後も引き続きご利用者の見守りをしっかりと行ってまいりますのでよろしくお願いいたします。

コミセンセンター長より

夏は暑かったです外出はできましたか？
→ほとんどできませんでした。直江まつりの一式飾りを午前中に見に行ったくらいです。

出雲市役所より

- ・人材不足に関して
→資格なしで採用して育てるもしくは外国人を採用するの2本立てが主な対策
- ・小規模多機能のみ利用から有料老人ホームに移る順番はどうしているか？
→基本的には待機の順番通りだがかかりつけ医を施設の訪問診療にしたいという希望があるとそうでない方より優先して繰り上げることはある
- ・有料老人ホーム入所希望の方が多いが小規模利用を希望される方はどうか？
→有料老人ホーム入所希望で問い合わせが来ることが多い。小規模の認知度が低いのも原因の一つ。在宅でデイサービス利用から始めている方が小規模に移行するタイミングがなく施設を探す段階になって直江の家を知るケースがとても多い。